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Résumé : La présence du plomb dans l’eau de consommation est habituellement attribuable aux  phénomènes de 

corrosion qui surviennent dans les composantes structurales des réseaux de distribution et dans la tuyauterie 

domestique contenant du plomb. Dans ce contexte, une campagne de prélèvements et d’analyses a été effectuée sur les 

eaux d’adduction  publique de la ville de Sidi Bel Abbés entre Octobre 2011 et Janvier 2012 dans trois zones de 

distribution.  Cette campagne est réalisée au moyen d’analyses d’échantillons d’eau prélevés au niveau de compteurs 

particuliers dans le but d’évaluer le risque d’exposition au plomb et d’apprécier la conformité des eaux distribuées vis 

à vis  de la nouvelle directive. Les caractéristiques physico-chimiques de l’eau, en particulier le pH, le titre 

alcalimétrique complet (TAC) et l’indice de Langelier ainsi que les caractéristiques du réseau  (l’âge et la longueur des 

branchements en plomb, le temps de contact entre l’eau et les branchements) jouent un rôle important dans la 

dissolution du plomb dans l’eau. 145 sites représentatifs de la situation ; dont 85 présentaient des branchements 

particuliers en plomb et 60 sites présentaient des branchements particuliers de différents types de  matériaux (PVC, 

PEHD, cuivre, acier galvanisé). Un spectrophotomètre d’Absorption Atomique avec four graphite de marque Thermo-

Fischer de type M6 a été utilisé pour déterminer la teneur en plomb dans les échantillons prélevés. 

Les résultats d’analyse du plomb dans les différents échantillons des trois zones 1, 2 et 3 montrent que les eaux 

stagnées dans les branchements particuliers en plomb présentent les plus fortes concentrations et qui dépassent 

énormément la valeur limite du  plomb (10 µg/L). Par contre les eaux du robinet des résidences munies de 

branchements avec les autres types de matériaux, présentent des concentrations de plomb inferieures à la norme 

requise. 
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Summary: The presence of the contaminant Pb in the drinking-water is habitually due to the corrosion phenomena in 

piping systems of water distribution. In this field, a campaign of water public supply samples and measurements was 

established in three zones of water distribution of Sidi Bel Abbès city, between October 2011 and January 2012.  The 

samples were withdrawn from private meters and analyzed in order to estimate the risk of exposure to the lead and to 

verify the conformity of distributed waters to the new directive. The dissolution of Pb is affected by the physico-

chemical characteristics of water, particularly the pH, the complete alkalimetric concentration (TAC) and the 

Langelier index and also by the drinking-water system components such as pipe’s age and length, time of water 

staying in pipes, joining and materials.  Among the 145 studied sites with different joining pipe materials, 85 sites 

presented lead joining pipe and 60 sites with PVC, PEHD, copper and galvanized steel joining pipes.  

The lead content in samples was determined using the atomic absorption spectrophotometer equipped with Thermo-

Fischer oven type M6.   

The results of water withdrawn from the three zones (1, 2 and 3) showed that the lead content is higher (superior than 

the limit value 10 µg/L) in the samples of stagnant water in lead component than the other joining materials where the 

lead concentration is inferior to the standard value. 
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